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Мособлдума подготовит изменения в законодательство для реализации 

поправок Конституции РФ в сфере местного самоуправления 

Московская областная Дума 2.11.2020 

 

        В результате внесѐнных изменений в Конституцию вводится новый 

термин «единая система публичной власти». В рамках этой системы 

предусмотрено, что органы МСУ и госорганы осуществляют взаимодействие 

для наиболее эффективного решения задач. При этом органы местного 

самоуправления и по-прежнему не входят в систему органов 

государственной власти. 

        "Новый подход к взаимодействию государственной власти и местного 

самоуправления потребует корректировки всего массива законодательства, 

регулирующего данные вопросы", - отметил председатель Комитета по 

местному самоуправлению Александр Наумов. 

        В частности, МСУ имеют гарантию на компенсацию дополнительных 

расходов, которые возникли при взаимодействии с органами 

государственной власти при выполнении функций, имеющих 

государственное значение. Эта принципиально новая норма требует 

разработки механизма еѐ реализации. Еѐ необходимо детализировать как в 

федеральном, так и в региональном законодательстве. 

         Депутаты отметили, что необходима реализация Конституционной 

нормы о том, что органы государственной власти могут участвовать в 

формировании органов МСУ, назначении и освобождении от должности 

должностных лиц местного самоуправления. 

         По итогам обсуждения, органам МСУ предложено направить в Комитет 

свои предложения до 1 декабря текущего года  по внесению изменений в 

Федеральный закон «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации» для реализации поправок 

Конституции РФ. 

 

Закрепить понятие «семейный бизнес» 

                         Законодательное Собрание Оренбургской области 2.11.2020 

 

        Депутат областного парламента Оксана Набатчикова предложила 

законодательно закрепить статус семейного бизнеса.  

       Вопросы семейного предпринимательства как ресурса повышения 

качества жизни семьи, трудовой занятости поднимались на втором 



Российском гендерном форуме, организованном финансовым университетом 

при Правительстве РФ.  

          По мнению Оксаны Набатчиковой, привлекательность семейного 

бизнеса для экономики в том, что такие компании работают на общее благо, 

строят долгосрочные цели, поддерживают и развивают кадры.  

        – Значительная часть проблем в области семейного 

предпринимательства связана с отсутствием государственной поддержки. 

Сегодня юридический статус такого предприятия не закреплен, и каких-то 

особенностей, преференций, отдельных программ тоже пока нет. Убеждена, 

что состоявшийся форум поможет выработать правильные решения, а 

впоследствии внести в законодательство РФ само понятие «семейный 

бизнес», – считает депутат.  

 

Депутаты рассмотрят законопроект о планировании комплексного 

развития территорий 

                         Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 2.11.2020 

 

          Постоянная комиссия по городскому хозяйству, градостроительству и 

имущественным вопросам внесла на рассмотрение Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга проект Закона «О внесении изменений в Закон 

СПб «О градостроительной деятельности в Санкт-Петербурге» в части, 

касающейся планирования деятельности по комплексному и устойчивому 

развитию территорий». 

        Комментарий Председателя Законодательного Собрания Санкт-

Петербурга Вячеслава Макарова: 

        «Новые микрорайоны должны быть в полной мере обеспечены 

объектами транспортной и социальной инфраструктуры. Недопустимо, когда 

возводятся целые кварталы без школ, детских садов, поликлиник. Причем 

заботиться об этом нужно не только властям, но и застройщикам. Это и есть 

социальная ответственность бизнеса. 

       Предложенный законопроект устанавливает механизм планирования 

развития, включающий три основных этапа: определение Правительством 

Санкт-Петербурга территорий, перспективных для комплексного 

устойчивого развития; установление параметров развития функциональных 

зон и размещение объектов регионального значения в соответствии с 

Генеральным планом; подготовку проекта условий для договора в части 

обязательств города и застройщика. 

        Введение четкой процедуры заключения договоров урегулирует 

отношения между Санкт-Петербургом и строительным комплексом». 

http://www.assembly.spb.ru/authors/view/635510035
http://www.assembly.spb.ru/authors/view/635510035
http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635500344
http://www.assembly.spb.ru/authors/show/635500344


 

Региональное законодательство скорректируют в соответствии с 

обновлѐнными нормами Конституции 

Белгородская областная Дума 3.11.2020 

 

        Областная Дума ведѐт масштабную работу по актуализации  правовой 

базы в связи с принятие поправок в Конституцию.  

        В законодательном органе региона создана и действует рабочая группа 

по внесению изменений в Устав области и совершенствованию 

регионального и федерального законодательства. Возглавила еѐ спикер 

облдумы Ольга Павлова.  

        "В составе группы также: председатели всех комитетов заксобрания, 

представители администрации Губернатора, прокуратуры, Общественной 

палаты, юристы. Помимо Устава уточняем региональные законы, которые 

касаются местного самоуправления, занятости населения, молодѐжной 

политики и других социальных направлений. А ещѐ – формируем 

предложения по внесению изменений в федеральную законодательную базу", 

– рассказала она о проводимой работе.  

        По данным Института законодательства и сравнительного правоведения 

при Правительстве РФ,  в связи с принятием поправок в Основной закон в 

уточнении нуждаются более 600 законов и Уставов субъектов РФ.  

 

Депутаты парламента Карелии предлагают распространить льготную 

ипотеку для семей с детьми на вторичное жилье 

Законодательное Собрание Республики Карелия 4.11.2020  

 

        Депутаты Законодательного Собрания предложили распространить 

льготную ипотеку на вторичное жилье под 6% на семьи с детьми, в которых с 

1 января 2018 года появился второй и последующие дети. В настоящее время 

льготная ипотека для таких семей действует лишь на первичное жилье. 

Исключение составляет Дальневосточный федеральный округ, где семьи 

могут приобрести по льготной ставке недвижимость в сельской местности на 

вторичном рынке. 

        Учитывая то, что программа семейной ипотеки реализуется в рамках 

нацпроекта «Демография», депутаты полагают, что семьи с детьми должны 

иметь возможность получения указанной господдержки независимо от места 

проживания. 

         Авторы обращения просят зампредседателя Правительства Российской 

Федерации дополнить Правила предоставления субсидий из федерального 

бюджета банкам и АО «ДОМ.РФ» возможностью приобретения участниками 

программы семейной ипотеки жилья на вторичном рынке.  



 

Государственное Собрание направило в Совет законодателей 

законопроект о лицензировании деятельности домов престарелых 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан  5.11.2020 

 

        В Государственном Собрании – Курултае Республики Башкортостан 

разработан законопроект «О внесении изменения в статью 12 Федерального 

закона «О лицензировании отдельных видов деятельности». Документ 

направлен для предварительного рассмотрения в Совет законодателей при 

Федеральном Собрании.  

         – Данным законопроектом предлагается ввести в России 

лицензирование деятельности домов престарелых, – прокомментировал 

Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – В 

настоящее время контролю подлежат только те организации, которые 

добровольно входят в реестр поставщиков социальных услуг, но их очень 

мало. Большинство же пансионатов для пожилых людей работают «в тени». 

Об их деятельности становится известно только тогда, когда в них 

происходят пожары, несчастные случаи либо вскрываются вопиющие факты 

грубого обращения с постояльцами. Введение лицензирования позволит 

упорядочить работу таких организаций, наладить должный контроль и 

защитить права граждан. 

 

На приюты для животных выделят средства из краевого бюджета 

Законодательная Дума  Хабаровского края 5.11.2020 

 

         На заседании Законодательной Думы Хабаровского края было 

рассмотрено 45 вопросов. Среди них – региональный законопроект, 

разработанный в целях совершенствования деятельности муниципалитетов в 

сфере обращения с животными без владельцев. 

         В первую очередь предложенным законопроектом уточняются 

направления использования единовременной субвенции, предоставляемой 

местным бюджетам из краевой казны. Это изменение позволит создать 

правовые основания для приобретения материальных средств, необходимых 

для организации деятельности по содержанию безнадзорных животных в 

приютах. 

        Во время встреч с органами местного самоуправления выяснилось, что в 

некоторых районах для отлова животных используют клетки-ловушки. 

Поэтому затраты на расходные материалы необходимо перенести из 

норматива финансовых затрат на отлов в состав ежегодной субвенции. Эти 

пожелания также в законопроекте были учтены. 

      Для того, чтобы муниципалитеты могли точно прогнозировать расходы 

на деятельность по отлову безнадзорных животных, законопроектом 



предлагается в расчет средней рыночной стоимости материальных средств и 

расходных материалов, приобретаемых за счет средств единовременной и 

ежегодной субвенции, включить затраты на их доставку. 

      Законопроект также разграничивает расходы на осмотр и уход за 

отловленными животными, расширяет перечень работ и услуг. Теперь в этот 

перечень входят дезинфекция, дезинсекция и дератизация помещений, в 

которых содержатся безнадзорные животные. 

        Законопроект краевым парламентом принят в первом чтении и 

направлен для предложений сенаторам Российской Федерации – 

представителям от Хабаровского края, в представительные органы городских 

округов и муниципальных районов, в Прокуратуру, Управление 

Министерства юстиции Российской Федерации по региону.   

 

Необходимо внедрять новые меры поддержки для резидентов ТОР 

Законодательная Дума  Томской области 6.11.2020 

 

         Представитель Законодательной Думы Томской области в Совете 

Федерации Владимир Кравченко в ходе заседания верхней палаты 

Федерального Собрания предложил внедрить новые инструменты поддержки 

для резидентов территорий опережающего развития. 

        – Специалистами администрации Томской области под руководством 

вице-губернатора Андрея Антонова разработаны предложения, 

направленные на создание условий для привлечения новых резидентов, – 

сказал Владимир Кравченко. – Например, это инициатива по продлению 

периода действия пониженных тарифов по страховым взносам в 

государственные внебюджетные фонды, а также расширение перечня 

разрешенных видов экономической деятельности. 

        Сегодня для резидентов ТОР предусмотрена льгота на уплату страховых 

взносов в социальные фонды. Ставка по ним без льгот составляет 30 %, а с их 

учетом–7,6 %. 

        – Льгота действует в течение десяти лет с момента получения статуса 

резидента ТОР, – отметил сенатор. – Однако ею могут воспользоваться 

инвесторы, зарегистрированные в качестве резидентов не позднее, чем в 

течение трех лет со дня создания ТОР. В июне Президент поручил 

Правительству проработать вопросы, касающиеся увеличения 

установленного законодательством срока. Это мера даст большему числу 

резидентов право на применение пониженных тарифов. 

         Кроме того, по словам сенатора, для резидентов ТОР необходимо 

расширить перечень разрешенных видов экономической деятельности, а для 

ориентированных на экспорт высокотехнологичных предприятий – создать 

отдельные банковские продукты, предоставляемые на выгодных условиях. 



  

Андрей Шимкив: «Повышение тарифов в разгар пандемии - вопиющий 

случай» 

                         Законодательное Собрание Новосибирской области 6.11.2020 

 

         "В то время как во время пандемии COVID-19 Президент России и 

Правительство страны ищут средства, чтобы поддержать население, оказать 

помощь бизнесу, одна из компаний Новосибирской области «взвинчивает» 

тарифы», – выразил возмущение депутатов Председатель Законодательного 

Собрания Новосибирской области Андрей Шимкив. Он планирует 

обратиться к руководству ФАС России по вопросу отмены повышения на 40 

процентов тарифа на вывоз мусора. 

         Дополнительный вопрос был внесен в повестку второй сессии седьмого 

созыва Законодательного Собрания Новосибирской области – о сложившейся 

ситуации в связи с повышением единого тарифа на услуги регионального 

оператора по обращению с твердыми коммунальными отходами. 

        Ранее действовавший тариф – 59,8 рубля с человека – сложился после 

того, как федеральные власти с 1 января 2020 года освободили региональных 

операторов по обращению с отходами от НДС. Теперь же приказом 

регионального департамента по тарифам тариф на вывоз отходов увеличился 

с 1 ноября 2020 года до 83,4 рубля – почти на 40 процентов. Департамент 

принял такое решение, выполняя достаточно жесткое требование 

Федеральной антимонопольной службы, куда с жалобой на заниженный 

тариф обратился региональный оператор по обращению с твердыми 

коммунальными отходами – ООО «Экология-Новосибирск». Также ФАС 

предписывает региональному департаменту по тарифам учесть при 

установлении тарифа на 2021 год якобы недополученные доходы 

регионального оператора за 10 месяцев 2020 года. 

       Следует учесть, что тариф на вывоз отходов на 2020 год сложился в 

результате торгов, который проводил сам региональный оператор в 2019 

году, когда затраты на транспортирование твердых коммунальных отходов 

снизились. Перевозчики согласились работать по новым тарифам. Однако, 

«Экология-Новосибирск» через полгода посчитала, что затраты на 

транспортирование ТКО все же занижены.  

        Председатель Законодательного Собрания Новосибирской области 

Андрей Шимкив уверен: если ситуацию не удастся разрешить мирно, 

придется переходить к более жестким мерам. «Со стороны регионального 

оператора есть много нарушений, а если он себя будет вести так и дальше, 

значит, нужно лишить "Экологию-Новосибирск" лицензии – расторгать 

концессию». 
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аппарата Думы Ставропольского края 
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